

mente esparcidos por el mundo, llegarían a varios centenares los que han completado sus estudios en la Universidad Gregoriana.

Agreguemos, finalmente, la gloriosa falange de oradores, escritores y profesores de ciencias sagradas que, en todo el mundo, enseñan a sus alumnos la doctrina bebida en la misma fuente, y la de los sacerdotes y misioneros que, formados en la Universidad Gregoriana, trabajan con celo infatigable en todas las partes del mundo por el bien de las almas, por el retorno de los herejes y cismáticos a la verdadera Iglesia y por la conversión de los infieles.

He ahí, pues, ante nuestros ojos la magnífica visión de lavobra grandiosa que viene realizando la Universidad Gregoriana desde hace cuatro siglos. Ella era, tal vez, desconocida para una parte no pequeña de nuestros lectores. De ahí que el aniversario a celebrarse en Octubre rebasa las fronteras de Roma y de Italia, ni sea tan sólo exclusivo e íntimo de la Orden jesuítica, realizadora de tan magna obra, sino que revista todos los caracteres de un acontecimiento mundial. Es el IV Centenario de la Universidad más oficial de la Iglesia Católica, de la Universidad Pontificia por antonomasia. Su celebración interesa a todos los católicos del mundo por igual, sin ninguna distinción.

A. I. G. F.

Primer Curso de Verano de Estudios Suarecianos

Con la asistencia y activa participación de profesores y juristas españoles y de otros países se realizó en Burgos (España) el I Curso de Verano organizado por el Instituto Histórico-Jurídico «Francisco Suárez», bajo los auspicios de la Sociedad Internacional «Francisco Suárez».

Desde el 29 de julio al 7 de setiembre, se sucedieron las conferencias magistrales, los coloquios, los trabajos en equipo en seminarios, con la participación de dominicos, jesuitas, miembros del clero secular, jueces, magistrados, profesores universitarios europeos y americanos (entre estos últimos los Dres. Garzón y Agulla, argentinos, y Calvimontes, colombiano, tuvieron una actuación muy destacada) en torno a diversos temas filosóficos y jurídicos.

Fueron autoridades de estos Cursos el Excmo. Sr. D. José Yanguas Messía, presidente de la sección española de la Sociedad Internacional «Francisco Suárez»; el R. P. Eleuterio Elorduy, S. I., que actuó como Prefecto de estudios; el Dr. José María Codón, que fué activísimo Secretario General, y el Dr. Juan Beneyto, que fué Director Técnico.

Profesores y alumnos concuerdan unánimes en sus apreciaciones acerca del éxito y fruto logrado por este primer ensayo de Cursos de Verano para un mejor y mayor conocimiento y difusión del pensamiento del Doctor Eximio, y es particularmente significativa la bendición autógrafa que dirigiera a «Specula Iuris», órgano de estos Cursos, el Nuncio de Su Santidad en España, Mons. Cayetano Cico gnani. Dice así: «Bendigo de todo corazón a «Specula Iuris», órgano del

Instituto Histórico-Jurídico «Francisco Suárez», y me complazco en poner de relieve el éxito de su primer Curso de Verano tanto por la altura de los temas desarrollados por ilustres catedráticos y conferenciantes como por el número sorprendente de distinguidos alumnos, haciendo votos muy de veras porque las doctrinas del Doctor Eximio penetren cada día más en las inteligencias y en los espíritus con el fin de que logremos una sociedad verdaderamente humana y cristiana».

Próximos Congresos

XI CONGRESO INTERNACIONAL DE FILOSOFIA

Este importante Congreso mundial, convocado para Bruselas, del 20 al 26 de agosto, tiene ya asegurado el más brillante éxito. Pues comunica su Secretariado que hasta el presente ha recibido más de cuatrocientas comunicaciones, las que serán íntegramente publicadas en los tomos de las Actas, que aparecerán tres meses antes de la apertura del Congreso y serán remitidas a los miembros activos a fin de permitirles una seria preparación de los debates. Se prevé que el número de miembros activos sobrepasará ampliamente el millar.

PRIMER CONGRESO ARGENTINO DE PSICOLOGIA

Convocado por la Universidad Nacional de Tucumán, ha de reunirse en la ciudad de San Miguel del Tucumán, del 29 de noviembre al 8 de diciembre de 1953.

Forman la *Comisión Ejecutiva* el Rector de la Universidad Nacional de Tucumán, Dr. Carlos F. Aguilar, como Presidente; el Prof. Diego F. Pró, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras, como Vice-Presidente; los Profesores Benjamín Aybar, Ricardo Nassif, Oscar V. Oñativía, Carlos Rodríguez Zelada, Wenceslao Martín, Oscar E. Sarrulle, Manuel E. Marchetti, Beatriz N. P. de Nassif, Miguel Herrera Figueroa, Juan Dalma, Constantino Gavrilov, Branimiro Males y Ricardo Moreno.

La *Secretaría Técnica* está integrada por los Profesores Oscar V. Oñativía, Juan Dalma, Ricardo V. Moreno y Norberto Rojo.

Integran la *Secretaría de Actas* los Profesores Jorge Hernán Zucchi, Arturo García Astrada y Osvaldo Paulotti.

Cualquier consulta o gestión deberá dirigirse a los Profesores Oscar V. Oñativía o Ricardo V. Moreno o Dr. Juan Dalma, Secretaría Técnica del Primer Congreso Argentino de Psicología, calle 9 de Julio y Las Piedras (Inst. de Prev. Social), piso 3.º, escritorio M. San Miguel del Tucumán, República Argentina.

CONGRESO DE SOCIOLOGIA

La Asociación Latino Americana de Sociología («ALAS») prepara un Congreso a celebrarse en el mes de agosto en Río de Janeiro y San Pablo. Será *Presidente* el Dr. Alfredo Poviña; *Secretario*, el Dr. Rodolfo J. M. Tecera del Franco, y *Secretario General*, el Dr. Odorico Pérez Pinto.

El Congreso tendrá el siguiente Temario:

I. SOCIOLOGIA GENERAL.

1. *Teoría sociológica*: a) El estado actual de la teoría sociológica; b) problemas de sociología; c) teorías sociológicas dominantes en las diferentes naciones latino-americanas.
2. *Metodología sociológica*: a) El estado actual del problema metodológico en sociología; b) investigaciones sociológicas en las naciones latinoamericanas.
3. La enseñanza de la sociología en cada nación latinoamericana.

II. ESTRUCTURA SOCIAL.

4. Estructura del grupo familiar y sistema de parentesco: a) las edades precoloniales; b) coloniales; c) postcoloniales de la América latina.
5. Estructura de la comunidad: a) preletradas; b) rurales; c) urbanas; d) rural-urbanas.
6. Estructuras nacionales y regionales.
7. Estudios culturales de las instituciones y de los grupos específicos.

III. CONTACTOS CULTURALES.

8. Teorías y problemas de aculturación.
9. Relaciones étnicas, culturales y sociales en los países latinoamericanos.

IV. PROBLEMAS SOCIALES Y SOCIOLOGIA APLICADA.

10. Conceptos de problema social y criterios de identificación.
11. Cambio y desorganización social.
12. Contribución de la sociología a la solución de los problemas sociales.

RESEÑAS BIBLIOGRÁFICAS

[VARIOS], *Der Katholizismus in Deutschland und der Verlag Herder, 1801-1951.* (14,5 x 22,5; VIII + 402 + 112 págs.). Editorial Herder. Freiburg i. Br. (Alemania), 1951.

Diez autores, entre los cuales se encuentran Theophil Herder-Dorneich, actual jefe de la Casa Herder; Hermann Sacher, conocido colaborador en la edición de las grandes Enciclopedias de la Editorial Herder; el historiador Franz Schnabel, nos presentan en doce colaboraciones un rico panorama de la vida cultural católica en Alemania, reflejada en la actividad editora de la Casa Herder durante estos ciento cincuenta años de su existencia.

El material reunido, la precisión de la exposición, la competencia de los autores elevan el libro a la categoría de una pequeña enciclopedia, excelentemente ilustrada con reproducciones de retratos de 41 autores. Añádase un registro bibliográfico sobre la actividad de la Editorial desde 1801 hasta 1951, donde encontramos las obras de las diversas disciplinas clasificadas según la época de su aparición. Indices de materias y de autores, al fin del libro, completan la obra.

Con brevedad clásica bosqueja Oskar Köhler, bajo el título «*El camino del Catolicismo del siglo 19*», la situación tan peculiar de la vida católica en Alemania, que se caracteriza en gran manera por su concentración sobre la propia confesión, sentida como el «ghetto» católico. En esta separación del espíritu de la época afianzaba el catolicismo alemán su autoconciencia. Contribuyó a esto eficazmente Benjamín Herder, hijo del fundador de la Casa, a cuya iniciativa personal se debe casi la mitad de la producción de la Editorial en el tiempo de su jefatura (1840-1888). Aparecieron las obras apoloéticas de Franz Hettinger, Albert M. Weiss y Paul Schanz, en las que se definió la posición espiritual católica de la época, justificándola históricamente. Las grandes Dogmáticas de Franz Antón Staudenmeier y Mathias Scheeben, verdaderas cumbres de la producción teológica herediana de aquel entonces, diéronle alimento positivo. A este tiempo pertenece también el *Kirchen-Lexikon*, de Wetzer y Welte. El editor no sólo se mantenía en la línea de la ortodoxia, sino que exigía de los autores excelente calidad. Se quejaba de que muchos autores católicos publicasen escritos que eran una vergüenza para la ciencia católica. También procuraba fomentar cierta amplitud de espíritu, no ya para tender una mano al «espíritu de la época», sino para salvar la catolicidad. Un ejemplo de ello es la aparición de la *Historia de la Literatura*, de Guillermo Lindemann. Pero la nota característica de Benja-